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Es sind anwesend 
a) vom Ausschuss für Schule, Jugend, Sport und Soziales: 
Heiko Schönhoff  Stadtverordneter, Vorsitzender  
Elisabeth Kunde  Stadtverordnete   
Burkhard Beierlein  Stadtverordneter 
Rosemarie Reimers  bürgerl. Mitglied 
Gesche Krause  Stadtverordnete 
Günther Tietgen  Stadtverordneter 
Bärbel Hammer  bürgerl. Mitglied 
 
b) weitere Anwesende 
Ingo Schley   Stadtverordneter 
Bernd Güldenpenning Stadtverordneter 
Walter Reimers  Stadtverordneter 
 
Kirsten Schöttler-Martin, Gleichstellungsbeauftragte 
Inka Hinrichsen, Ämterlotsin 
Urte Andresen, Runder Tisch 
Elke Burmester, Cafe International  
Patricia Wagner, Husumer Nachrichten 
18 Gäste 
 
c) von der Stadt Friedrichstadt: 
Christiane Möller-von Lübcke, Bürgermeisterin   
Kerstin Lamp, Stadtmanagerin 
Femke Postel, Stabsstelle 
Nils Brodersen, Bauamt 
Volker Klomann, Jugendbetreuung 
Christiane Loges, Schriftführerin 
 
 

 
 

Tagesordnung: 
 

TOP    1 Eröffnung der Sitzung, Begrüßung durch den Vorsitzenden und  
  Feststellung  
  der Beschlussfähigkeit 
TOP    2 Feststellung der Tagesordnung  
                  a) Dringlichkeitsanträge 

       b) Beschlussfassung über die evtl. Nicht-Öffentlichkeit einz.  
 Tagesordnungspunkte 

TOP    3 Einwohnerfragestunde 
TOP    4 Feststellung der Niederschrift über die 2. Sitzung am 23.05.2019  
TOP    5 Vorstellung der Ämterlotsin 
TOP    6 Vorstellung Runder Tisch/Café international 
TOP  7 Bericht des Ausschussvorsitzenden 
TOP  8 Bericht der Bürgermeisterin 
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TOP    9 Beratung und Beschlussfassung Treenebad 
TOP  10 Sachstand Eidermühlen-Spielplatz 
TOP  11 Anfragen 
TOP  12 Personalangelegenheiten 
 
Die Tagesordnung wird wie folgt abgehandelt: 
 
TOP   1 Eröffnung der Sitzung, Begrüßung durch den Vorsitzenden und  
  Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Um 19 Uhr begrüßt der Vorsitzende die Anwesenden und Gäste. Er stellt die 
ordnungs- und fristgemäße Ladung fest. Einwände gegen die Tagesordnung 
werden nicht erhoben, die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.  

 
TOP 2  Feststellung der Tagesordnung  

a) Dringlichkeitsanträge 
Es werden keine Dringlichkeitsanträge gestellt.  

 
b) Beschlussfassung über die evtl. Nicht-Öffentlichkeit einz. 

Tagesordnungspunkte 
 

Mit einstimmigem Beschluss wird die Öffentlichkeit bei TOP 12. 
Personalangelegenheiten ausgeschlossen, da dieser Tagesordnungspunkt 
personenbezogene Daten enthält. 

 
TOP 3  Einwohnerfragestunde 

Es wird gefragt, ob beim Spielplatz Seebüll der große Zaun nur vorn an der 
Straße entlang oder rund um den Spielplatz gezogen wird. Der Vorsitzende 
antwortet, dass es von der Optik und auch für die dort Anwesenden eine 
Abgeschlossenheit darstellen würde. Die verbleibenden offenen Seiten sollen 
durch Büsche abgegrenzt werden.  
 
Ein Gast bittet darum, dass der Fußweg entlang des Schulwaldes, wo sich 
aktuell große Pfützen befinden, in einen besseren Zustand versetzt werden 
möge . Auf die Frage, warum die Kanutreppe am Schulwald gesperrt ist, wird 
ihm geantwortet, dass dort Schwimmpontons, die bereits geliefert wurden, 
eingesetzt werden sollen. Dies ist jedoch davon abhängig, wann mit der 
Sanierung der Kanutreppen begonnen werden kann.  
 
Eine Einwohnerin erfragt die aktuelle Anzahl der Migranten in Friedrichstadt 
sowie die Anzahl der Krippen- und Kindergartenplätze in Friedrichstadt. Der 
Vorsitzende wird eine entsprechende schriftliche Rückmeldung veranlassen.  

 
TOP 4  Feststellung der Niederschrift über die Sitzung am 06.09.2018 

Es werden keine Einwände erhoben.  
Die Niederschrift wird einstimmig beschlossen. 
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TOP 5  Vorstellung der Ämterlotsin 

Frau Hinrichsen stellt sich als Ämterlotsin vor. Sie ist für den Bereich 
Friedrichstadt zuständig und wird jeden 1. Donnerstag im Monat von 14 Uhr bis 
16 Uhr im Rathaus Beratungen anbieten, z. B. Mithilfe bei Anträgen. Jedoch ist 
sie nicht für Rechtsauskünfte zuständig.  
 
Bisher besteht noch kein großer Bedarf, jedoch werden Flyer verteilt und es 
werden die Beratungen bekannt gegeben. Auch werden Flyer z. B. in den 
Pflegeheimen verteilt.  

 
TOP    6 Vorstellung Runder Tisch/Café international 

Frau Urte Andresen stellt sich und die Aktionen im Zusammenhang des 
„Runden Tisches“ vor. Unter dem Motto: -Fremde brauchen Freunde- konnte ein 
Patensystem für Menschen, die Hilfe brauchen, aufgebaut werden. Auch 
werden gemeinsam mit dem Amt Nordsee-Treene Wohnungen hergerichtet, es 
wird gemeinsam eingekauft. Es werden Fortbildungen besucht zu 
verschiedenen Themen, z. B. Trauma, Asylrecht u.a.  Es ist ein großer Verdienst 
der Ehrenamtlichen, dass sich die Flüchtlinge hier gut zurecht finden und 
Unterstützung im Alltag erhalten.  
 
Die Ausschussmitglieder loben die sehr gute Arbeit und das ehrenamtliche 
Engagement. 
Frau Elke Burmester stellt sich vor. Sie organisiert seit 2017 das Café 
international gemeinsam mit ihrem Mann für die Flüchtlinge. Sie bedankt sich 
bei der Evangelischen Gemeinde, dass die Räume dort kostenfrei genutzt 
werden können. Weiterhin bedankt sie sich bei der Remonstrantischen 
Gemeinde für die Unterstützung aus der Kollekte.  
 
Frau Möller-von Lübcke bedankt sich bei den Damen  das große ehrenamtliche 
Engagement  und den Besuch. 

 
TOP  7 Bericht des Ausschussvorsitzenden 

Der Vorsitzende berichtet, dass der Kindergarten Großer Garten demnächst 
unter neuer  Leitung steht. Die Leiterin wird sich in der nächsten Sitzung dieses 
Ausschusses vorstellen. Die Sanierung der Terrassenüberdachung des 
Kindergartens ist abgeschlossen und wird in Kürze aufgestellt.  

 
TOP   8 Bericht der Bürgermeisterin 

Frau Möller-von Lübcke bedankt sich bei Volker Klomann und seiner Frau für 
die Organisation rund um die Veranstaltungen mit den Sternsingern, die auch 
anläßlich des Dreikönigssingens das Rathaus besucht haben .Des Weiteren war  
die Bürgermeisterin sehr erfreut  über die gut besuchte Veranstaltung `Biike-
Brennen`. Das Wetter war zwar nass und stürmisch, dennoch war es eine 
schöne, erste Veranstaltung.  Volker Klomann hat gemeinsam mit den 
Pfadfindern, den Feel-Good-Managern der Eider-Treene-Schule und dem 
Verein WFF Wir für Friedrichstadt alles  hervorragend organisiert  und mit den 
Jugendlichen das Biike-Feuer entzündet.  

 



Niederschrift über die Sitzung des 
Ausschusses für Schule, Jugend, Sport und Soziales 

der Stadt Friedrichstadt am 27.02.2020, 19 Uhr, 
im Sitzungssaal des Rathauses 

4 
 

 
TOP 9 Beratung und Beschlussfassung Treenebad 

Frau Lamp zeigt über das Interaktive Board eine Skizze zur Attraktivierung des 
Treenebades.  
Zu Land orientiert  sich die Attraktivierung an  den  unterschiedlichen 
Altersgruppen von West nach Ost gliedern sich die Bereiche nach Liegewiese 
mit Netzanlage für Volleyball, Badminton etc., Terrasse vor dem Kioskbereich, 
im mittleren Bereich Spielgeräte zum Schaukeln, Klettern und Buddeln, dem 
sich Picknicktische anschließen. Für den Strandbereich  sind kleine 
Badehäuschen vorgesehen, im Anschluss daran eine Ruhezone mit 
Strandkörben.  
 
Es werden aus der Runde Bedenken vorgebracht, ob ein Ballspielbereich dort 
rechtlich möglich ist. Unter Berücksichtigung der Haftung aus 
Verkehrssicherungspflichten soll diese Frage noch einmal geprüft werden.   

 
Sollte für die Attraktivierung des Treenebades ein Förderungsantrag  bei der  
AktivRegion eingereicht werden, müsse eine Empfehlung ausgesprochen 
werden. Das Bauamt hat hierfür drei Angebote eingeholt. Das günstigste 
Angebot solle als Empfehlung in die Stadtvertretung gegeben werden.  

 
Beschlussvorschlag:  Der Ausschuss für Schule, Jugend, Sport, Soziales 

empfiehlt der Stadtverordnetenversammlung zu  
beschließen, für das Projekt Attraktivierung  
Treenebad auf Landseite einen Förderantrag bei der  
AktivRegion Südliches Nordfriesland zu stellen.  

 
Ergebnis:     einstimmig angenommen 

 
Des Weiteren wird angeregt, in den Gremien darüber zu beraten und zu 
beschließen, ob im Treenebad in dieser Saison  Eintritt genommen werden soll. 
 
Im Zusammenhang mit dem Förderprojekt „Attraktivierung Treenebad“ muss 
auch die Sprungturmanlage behandelt werden. Die Bürgermeisterin führt hierzu 
aus, dass dieses Thema unter drei Aspekten diskutiert werden sollte: 

 
1. Sanierung oder Abriss der bisherigen Anlage 
2. Prüfung der Sprungtiefe und des Untergrundes in der Treene 
3. Ggf. andere Sprungmöglichkeiten 
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Zu 1. Es liegt ein Gutachten vor, das eine Dokumentation der Mängel des 
Sprungturmes  enthält. Allerdings sind keine Kosten der Mängelbeseitigung 
bzw. Sanierung  aufgeführt. Es muss daher zunächst anhand einer 
Kostengegenüberstellung  entschieden werden, ob die Anlage saniert werden 
oder der Abriss erfolgen soll. 
 
Beschlussvorschlag:  Es wird ein Gutachten in Auftrag gegeben zur 

Ermittlung und Gegenüberstellung der Kosten für die 
Sanierung und für den Abriss der Sprungturmanlage 
im Treenebad. 

 
Ergebnis:   einstimmig angenommen. 

 
 

Zu 2. Vor dem Hintergrund der aktuellen Rechtsprechung des BGH und anderer 
Gerichte muss die Stadt verstärkt die Verkehrssicherungspflichten beim Betrieb 
des Treenebades im Auge haben. Bevor also eine endgültige Entscheidung 
darüber getroffen wird, ob eine Sprungturmanlage erhalten oder angeschafft 
wird, muss geklärt werden 
 
a) Die Gewässertiefe im Bereich des Treenebades (mindestens 3,80 m) 
b) Ggf. die Kosten und zeitlichen Intervalle des Ausbaggerns oder Spülens. 
 
Zu 3. Sollte der bestehende Sprungturm  nicht mehr sanierungsfähig sein und 
die Gewässertiefe es zulassen, könnte über eine mobile Sprunganlage im 
Schwimmerbereich des Treenebades nachgedacht werden. Hierzu wurden 
bereits Angebote eingeholt.  

 
Unter Berücksichtigung der vorgenannten Erwägungen empfiehlt der Ausschuss 
für Jugend, Schule, Sport und Soziales der Stadtverordnetenversammlung  
daher,  folgende  Beschlüsse – alternativ - zu fassen: 

 
Beschlussvorschlag: 
1. Der vorhandene Sprungturm wird auf Basis der gutachterlich eingeholten   

Kostengegenüberstellung saniert /abgerissen. 
 
2. Für die Saison 2020 wird eine mobile JETfloat Badeinsel für das  
  Treenebad gemietet. 
 
3. Im Zusammenhang mit dem Förderantrag an die Aktiv Region wird die 

Anschaffung einer JETfloat Badeinsel mit Eckaufdoppelung 6 x 5,5m zum 
Preis von 20.356,50 € beantragt. Diese Anlage wird nur in den 
Förderantrag aufgenommen, sofern eine Sprungtiefe von mindestens 
3,80 m gewährleistet werden kann. 
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4. Im Zusammenhang mit dem Förderantrag an die Aktiv Region wird die 

Anschaffung eines JETfloat Schwimmpontons 6 x 5,5 m mit 3m-
Sprungturm zum Preis von 49.944,06€ beantragt. Diese Anlage wird nur 
in den Förderantrag aufgenommen, sofern eine Sprungtiefe von 
mindestens 3,80 m gewährleistet werden kann. 

 
 

Ergebnis:  Über die Beschlussvorschlags-Varianten wurde einzeln 
abgestimmt. Alle Varianten wurden einstimmig mit einer 
Enthaltung angenommen. 

 
 
TOP   10 Sachstand Eidermühlen-Spielplatz 

Herr Brodersen berichtet, dass auf dem Eidermühlen-Spielplatz viel Wasser 
steht, da ein Schacht von der ausführenden Firma nicht fachgerecht montiert 
wurde. Die Firma wird dort Abhilfe schaffen. Momentan sind dort die Arbeiten 
aufgrund der anhaltenden nassen Witterung nicht ausführbar. Sobald die 
Wetter- und Bodenverhältnisse es zulassen, sollen Bepflanzungen durchgeführt 
werden. Danach kann der Spielplatz eröffnet werden. Ohne Bepflanzungen 
könnte  der Spielplatz abgenommen werden, allerdings nur im Rahmen einer 
Teilabnahme.  

 
TOP   11 Anfragen 

Herr Beierlein lässt von Frau Heß und Frau Schulz, den Leiterinnen der Eider-
Treene-Schulen in Tönning und Friedrichstadt, grüßen. Sie bedanken sich bei 
der Stadt Friedrichstadt für die Unterstützung in jeglicher Form und freuen sich 
auf die Mitarbeit in der kommenden Sitzung dieses Ausschusses.  
  

  Die Bürgermeisterin schließt den öffentlichen Teil der Sitzung und bedankt  
  sich bei den Zuhörern. 
 



Niederschrift über die Sitzung des 
Ausschusses für Schule, Jugend, Sport und Soziales 

der Stadt Friedrichstadt am 27.02.2020, 19 Uhr, 
im Sitzungssaal des Rathauses 

7 
 

 
Nicht öffentlich: 
 
 
 
Heiko Schönhoff       Christiane Loges 
Ausschussvorsitzender       Schriftführerin 
 


